

SOY CALDERONISTA, NOS DICE DON RENE PICADO

Lucharé por el Triunfo del Doctor Calderón Guardia; porque sea él quien Suceda a mi Hermano Teodoro en la Presidencia

Todo mi capital, todo mi esfuerzo e influencia personal las pondré al servicio de mi amigo el doctor Calderón Guardia y para que sea él quien suceda a mi hermano Teodoro en la Presidencia de la República. Tal nos manifiesta, don René Picado, Segundo Designado a la Presidencia de la República, henchido de contagioso entusiasmo. Bien sé, agrega, que el doctor no siente

ninguna ambición política; durante mi reciente viaje a los Estados Unidos me manifestó enfáticamente que deseaba permanecer alejado de toda actividad política y que sólo se lanzaría en el caso de que peligraran las leyes sociales cuya conquista ha colocado a Costa Rica entre los países más avanzados del mundo en materia social. Don René sonrió al hablarnos; bien sabe él

lo indiscretos que somos, pero no nos pide reserva alguna; nos habla de todo corazón, abiertamente tal como es él de sincero

y de consecuente con sus amigos. Y pensamos que posiblemente sea don René uno de los principales

PASA a la página CUATRO

EL SUPPLICIO DEL M. & S.

Un ascensor con capacidad para dos mil quinientas libras existe en el M. & S. cuyo manejo se hace a punto de esfuerzo humano. Una vez que se carga hasta su capacidad completa, son

los peones los que lo levantan hasta arriba donde es descargado. A puro puño, a puro esfuerzo. Y son dos mil quinientas libras nada más. El lugar donde es descargado está muy cerca del cielo de zinc que a la hora del medio día es un infierno. Y alzando y alzando dos mil quinientas libras cada vez. A puro puño, a puro esfuerzo humano, a puro sudor. Pero en cambio en el Departamento de Planillas van a poner máquinas que hagan ese trabajo. Cuando más necesario sería y más indispensable por no decir humano, que fuera en el M. & S. donde se pusiera fuerza al ascensor o el trabajo se realizara mediante otra cosa que no fuera el esfuerzo humano.

CORREO DEL SUR

Publicación Quincenal
A CARGO DE
VICTOR M. OBREGON

Número 20

VALE C 0.25

Año II

CADA EJEMPLAR

GOLFITO, 1º DE ABRIL DE 1946

NO QUIERE LA COMPAÑIA SINDICATOS

Los empleados de la Contabilidad quisieron sindicalizarse en días pasados a lo que se opuso inmediatamente la Compañía. Y ante esa oposición los interesados rehusaron seguir en sus gestiones. En cualquier otra parte del territorio nacional la oposición del patrón no habría significado gran cosa; pero aquí en Golfito es otro el cantar. Todo depende de la Compañía; el empleado está sujeto a la empresa y sin libertad alguna de acción. Es un esclavo que solo obedece órdenes, sin tener ninguno de los atributos que distinguen a los hombres. No los culpamos. Sabemos como viven y las condiciones en que se trabaja en la zona, sobre todo aquí en Golfito donde la Compañía es el ama y señora de tierras, casas y hombres. Aquí se pierde todo y nada se gana. Hasta la libertad de expresión

se pierde desde el momento mismo en que se llega a Golfito. El único motivo de conversación del empleado es la compañía; es su mundo, es su todo. Al venir pierde todo roce social, toda relación con hombres libres y ya es un hombre United. Una hechura de la Compañía que lo maneja a su antojo, que hace de él lo que quiere, sin que ninguno proteste ni por asomos. Todos están pendientes de la Compañía y obedientes a todas sus ordenes. Por eso cuando la Compañía les ordenó que no se sindicalizaran, obedecieron como autómatas y no se sindicalizaron. Y si la Compañía les pide mañana que anden desnudos, o de cabeza o les pide cualquier otra cosa, la darán con gusto por complacerla, por no quedar mal con la que tan mal les paga.

54 HORAS DE TRABAJO CONTINUO EN EL MUELLE DE QUEPOS Y DESPIDO DE LOS QUE NO QUISIERON TRABAJAR

El vapor Lockout trae para descargar 24,430 sacos de nitrato. La descarga comienza a las nueve de la noche a los gritos del hombre de los dos nombres y ningún apellido que trata a sus hombres cual si fueran mulas: 'Bueno bueno, concha, concha'. La rapidez que en el trabajo se exige causa una desgracia: al trabajador Andrés Arévalo le cae un saco de nitrato encima que se desprende de la llinga y lo accidenta. Qué importa? El Banco lo curará por su cuenta. Para eso es de Seguros. Los trabajadores culpan al capa

taz Juan Araya y a Israel Artavia y sus razones tendrán para ello. Son capataces crueles, hechura del de los dos nombres sin ningún apellido, y groseros con sus compañeros en un afán estúpido de quedar bien con la

empresa. Veinte horas consecutivas se lleva la descarga del dicho barco y apenas terminado atraca el Irión a cargar 45,000 racimos de fruta sin que se les concediera ni una hora de descanso a los muellos. El carguio

dá comienzo a las... de; a las... por falta de... aspende, ordenándose... las dove del día. Termi... ste carguio atraca el vapor Sandvikén con otros 24,800 sacos de cemento y sulfato de cobre y se exige de la misma gente, de la misma cuantía. —PASA a la página DOS

INTROMISION OFICIOSA del JUEZ de TRABAJO

Día feriado en todo el país el 19 de marzo por ley especial. Llegó ese día a Golfito el vapor Leonatys y los trabajadores del muelle trabajan tres horas en el carguio del banano. Reanudan su trabajo en la noche y a las nueve un grupo de ellos le preguntan a Roberts, el nativo de Belice, si las horas trabajadas durante el día se les van a reconocer como tiempo y medio a lo que Roberts contesta negativamente. De inmediato los trabajadores paran su trabajo puesto que consideran que han ganado el tiempo y medio de acuerdo con las estipulaciones legales. Llegó al Muelle el Gerente Moore con el abogado Guevara y el Juez de Trabajo. Este sujeto en olvido completo de sus atribuciones, les habla a los trabajadores diciéndoles que deben reanudar su trabajo y que en la mañana pueden ir donde él a alegar sus derechos, manifestándoles a la vez, Juez y parte, que no tenían ningún derecho ya que el carguio de banano era considerado como trabajo agrícola. Los trabajadores se indignan de la presión del Juez, de su intromisión en un conflicto de tra-

bajo que consideran oficioso y se nigan a seguir en el trabajo. Mientras las horas transcurren y el trabajo no se reanuda. Interviene entonces el señor Agente Principal de Policía quien pide a los trabajadores desalojar el muelle o reanudar el trabajo, a fin de evitar cualquier otro conflicto. La mitad de los muellos deciden reanudar el carguio, retirándose otros a sus casas, con el resultado de que los que se retiraron fueron pue-

tos en bola negra y no se les dará más trabajo desalojándolos de sus casas. Mientras la compañía niega que haya listas negras y la CTCR está de acuerdo. Mal andan los muellos en sus conflictos por falta de unión, por cobardía. Era el momento de que todos se hubieran planteado; pero prefirieron darle el triunfo a Roberts, el nativo de Belice, y así nada bueno conseguirán a su favor. Peor para ellos si así lo quieren.

LA ACUSACION DE DON RICARDO

Para el número próximo ofreceremos a nuestros lectores el texto íntegro de defensa de nuestro director a la acusación que por injurias y calumnias le fué presentada por el Jefe del Presupuesto Nacional Ingeniero Ricardo Fernández Peralta. Es un plato sustancioso que delitará a nuestros lectores y dará dolor de cabeza a más de uno. 16

No Regresará el Lic. Núñez

Ya el licenciado Fernando Núñez regresó de los Estados Unidos. Parece que no le sentó aquel clima. Pero no volverá a Golfito. Su puesto ha sido dado en firme al licenciado Guevara quien viene captándose la sim-

NADIE DEBE GANAR MAS QUE EL SUPERIOR

Así decía don Ricardo Fernández Peralta cuando era Ministro de Fomento. Y todo porque Ponchito se rebuscaba un buen sueldo mediante planillas. Pero a hora que está de Jefe del Presupuesto Nacional, se sirve con la cuchara grande y se aplica dos mil colones mensuales, en

mucho superior a lo que su Jefe el señor Ministro de Hacienda devenga. Y esto no es justo. Máxime que para hacerse de tan crecido sueldo ha recurrido al rebajo de sueldos pequeños y a la supresión de muchos tra-

jos que ahora no tendrán jornal todo porque don Ricardo necesitaba hacerse de un sueldo de dos mil. Pero así son las cosas y no hay peor cosa que un ind repartiendo chicha. Ahora quiere establecer una oficina de prensa. Qué tal? Hacia donde vamos hacia la pura tiranía. Tendremos los periodistas que ir todos los días donde don Ricardo para que nos suministre las noticias que él quiere dar. Y nada más. Pero quien se irá a buscar los dos mil quinientos mensuales? Algún Pe ralta?

NOTA LUCTUOSA

ANTONIO UREÑA CHANTO

Ha caído en plena juventud dejando imborrable recuerdo. Los cantones de Tarrazá, de Dota y de Pérez Zeledón lo lloran cual a ningún otro. Porque así era de querido. Cuando la noticia llega a San Isidro del General, pudimos apreciar todo el dolor que su desaparición causa a sus vecinos. Todos se sorprenden, todos lamentan sinceramente la muerte de Toño, de ese Toño a quien todos querían y a quien todos por igual recuerdan. Un hombre de apenas treinta años, amante de la tierra, que supo captarse un cariño sin igual de sus semejantes, es un caso excepcional. Tenía que ser muy buena persona para que todos por igual lo quisieran como lo querían y sentido su muerte. Lo conocíamos desde niño, allá en Santa María. Siempre con su sonrisa, siempre atento y cariñoso siempre. Era hijo de don Emig-

dio Ureña, cuyo apellido en recuerdo de sus altas virtudes vícicas lleva el distrito primero de Pérez Zeledón y de doña Ana Chanto. Se había afincado en la Hermosa del General y ahí había fundado su hogar con Frescinda Solís. Deja seis hijos y milares de dolientes. Presidente de la Junta Rural de Crédito cooperaba con cariño y devoción en el adelanto agrícola cantonal; era un agricultor de los buenos y siempre sus labios se escuchaban consejos sanos y desinteresados. Se daba por entero a todos y afablemente como algo muy de su natural. Los cantones del sur lo lloran y con razón. Otro Toño Ureña no conocerán en mucho tiempo. Su recuerdo perdurará y su ejemplo será como una luz que alumbré muchas conciencias.

Para su joven esposa para su señora madre don Ana para sus hermanos y toda su numerosa familia, así como por todos los que hoy sienten su muerte, esta publicación del Sur, envía su más doliente condolencia y sus fervientes votos por la perduración de su recuerdo en el corazón de quienes tuvieron el goce de tratarlo.

HOSPITALIZACION DURANTE LAS VACACIONES

Si señor, se cobran siempre. Lo que no debe ser. Si el empleado sale en vacaciones con destino al interior, lo lógico es no cobrárselas ya que durante las mismas no hará uso del Hospital aún cuando cayera enfermo. Pero la Compañía les deduce siempre ese dos por ciento lo que no nos parece.

TIFOIDEA EN SAN ISIDRO

Dos o tres cosas tristes de tifoidea ha alarmado con justa razón a los vecinos de San Isidro del General. Por todos lados vimos meshasco y lodazales inmundos. Los cerdos del Político contribuyen de manera eficiente: Plaga de zencudos, de moscas por todas partes. No hay más lo que no existe preocupación alguna de parte de la autoridad y San Isidro antes tan sano y ahora focos de infección. En tifoidea se ree y a los mal

EL NAUFRAGIO DE LA NICOYA

Ya lo habíamos dicho, y lo habíamos previsto. El río Térraba ha dejado de ser navegable a consecuencia de que una gran parte de sus aguas las toma la Bananera para el riego, de sus

fincas sin que vuelvan al mismo cauce. Ha naufragado la Nicoya, una de las mejores y más seguras lanchas que hacían el servicio con Puerto Cortés y muy pronto quedará suspendido todo

servicio Puerto Cortés ha dejado de ser puerto fluvial. En lo sucesivo será tan solo un caserío de orillas de una quebrada que otro tiempo se llamaba Río Grande de Térraba. Y todo por culpa

de la Bananera; que esteriliza nuestras mejores tierras; que arruina al trabajador nacional, que se lleva toda nuestra riqueza y que seca hasta nuestros más humildes ríos.

PEONES DE LOS CHILES A EL DOCTOR CONEJO EN PUERTO CORTES

Desde el lugar fronterizo de los Chiles en la frontera norte se están conduciendo peones para Golfito y para Quepos en avión. Peones que llegan ya con-

tratados a los Chiles y que ahí se hacen pasar por costarricenses con la complicidad de la autoridad del lugar para evitarse todo el trajín del papeleo que la

ley exige. Así están llegando y seguirán llegando. No es acaso los Chiles territorio costarricense? Y donde manda también la Bananera, desde luego.

Por acuerdo de la Junta de Protección Social de Puerto Cortés ha sido designado el doctor Conejo como director de su Hospital con el sueldo mensual de dos mil colones. La Secretaría de Salubridad le venía pagando al doctor Robots un sueldo de seiscientos colones mensuales y trescientos colones más que le daba la misma Junta. Pero este señor solo llegaba a Puerto Cortés los días lunes y jueves y eso tan solo un rato en las mañanas; de modo que todo enfermo por grave que estuviera tenía que esperar hasta el día de llegada del doctor que es el encargado del dispensario de la Compañía en Palmar Sur. Muy contentos se encuentran los vecinos de Cortés con la llegada del doctor Conejo pues ahora si tendrán efectivamente un buen médico que ha de interesarse por todos sus enfermos y por la salubridad en general. Lo malo es que el Jefe Político se entromete demasiado en lo que no le importa y poco en lo que sí le atañe y ha habido sus disgustos pues llegó hasta negarse a firmar el primer giro a favor del doctor Conejo, sin tener voz en el resuelto por la Junta. Quiere el Político que la situación irregular que ha venido manteniendo el doctor Robots siga en pie con el único fin de quedar bien con la Compañía, de la que es

servidor incondicional. Pero el pueblo sabrá imponerse y tener al doctor Conejo para bien del poblado. En Hospital se encuentra sin camas y desde luego sin un solo enfermo hospitalizado; pero esto se mejorará con la llegada del doctor Conejo que estamos seguros ha de preocuparse en la adquisición inmediata del mobiliario que el Hospital requiere. La Junta cuenta con suficientes fondos ya que el impuesto de ₡ 0.50 por cada litro de licor que llegue al cantón y que tienen las cervezas produce una buena renta mensual suficiente para hacerle frente a todos los gastos. Este impuesto no está bien controlado. Se requiere una más activa labor de los resguardos para obligar a los patentados a cubrirlo; cosa que al parecer no hacen. El impuesto produce más de quince mil colones mensuales.



OMAR DENGÓ O.
Oficina: Avenida 4ª, N° 421
(125 vs. O. Botica Francesa)
TELEFONO 2239

¿Qué necesidades llena el Seguro de Vida?

Su familia debe seguir haciéndole frente a las exigencias de la vida, aun cuando Ud. falte. Los suyos necesitarán siempre:

- ALIMENTACION ADECUADA
- VESTIDO APROPIADO
- CASA CONFORTABLE
- ATENCION MEDICA
- EDUCACION DE LOS NIÑOS.

La póliza ordinaria de vida se adapta al hombre que desea proteger a su familia apartando una pequeña cantidad de sus entradas, ya que las primas que se deben pagar al Banco son muy bajas.

La póliza ordinaria de vida goza de dividendos anuales que pueden cobrarse en efectivo o acumularse al monto del seguro, y ofrece muchos otros beneficios. Llame a teléfono 5800 o escriba a la Sección de Ventas y con gusto ampliaremos los informes y estudiaremos su caso particular.

¡Tenemos un plan de seguro para cada persona!

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
Fundado en 1924

ACTO DE SALVAJISMO

Aquel hermoso y centenario árbol de ceibo que lucía su gallarda figura en la plaza del lugar, ha sido derribado por los salvajes vecinos de Puerto Jiménez. Fué un acto de verdadero salvajismo que no tiene justificativo alguno y que ha de pesar de por vida a todo aquel vecindario. Verdadera indignación nos ha causado ese proceder y creemos que los causantes debieran ser procesados criminalmente.

señarnos ni nada que cause la admiración del viajero. Demasiado grande, demasiado hermoso era equal árbol para Puerto Jiménez. Fué un acto de verdadero salvajismo que no tiene justificativo alguno y que ha de pesar de por vida a todo aquel vecindario. Verdadera indignación nos ha causado ese proceder y creemos que los causantes debieran ser procesados criminalmente.

LIBRERIA VILLA MILLS

LA CASA DEL BUEN LECTOR EN SAN ISIDRO, GENERAL

100 varas Norte Teatro Fallas

SUCURSAL DE LA AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

Pone al alcance de su mano el libro, la revista, el cancionero o novela que usted desea. Trabajos en el ramo de Imprenta y Fotografía

ATENDIDA POR

JOSE ROBERTO CHAVARRIA

Busque buena lectura y aumentará su cultura

PALLO VENEGAS ALFARO

de Puerto Cortés

¡PONE A SUS ORDENES.

sus Talleres de Zapatería y de Sastrearía que cuentan con los mejores operarios.

Trabajos garantizados y gran variedad en telas les ofrece.

54 HORAS...

VIENE de la página 1ª... drilla que lleva ya 54 horas de trabajo continuo, que lo descargue. La gente se niega; quieren descansar. El de los dos nombres y ningún apellido les niega todo descanso. Para eso son trabajadores; para trabajar fuerte, duro y constante. La mitad de la gente se niega a seguir en el trabajo y son despedidos cruelmente. Hay que trabajar hasta reventar, dice Damian Pedro y será despedido el que no quiera. Así hay que tratar al trabajador; así, Pedro Damian; con te trataban en tu tierra a punta de palos y gritos y de montones de madre. No desmayes, Pedro Damian. Comportate como eres, cual negro; pero no olvides el látigo, pero el de varias correas, que rasguen la carne en varias partes a la vez. Qué gusto ver cómo salta la sangre de esas heridas. Y las muecas dolorosas los ayes humanos, causan deleite a los negreros. No desmayes, Pedro Damian. Haz que esos muelleros trabajen sin descanso al son de tus gritos y que los barcos se carguen y descarguen en el menor tiempo posible para economía de la empresa que te paga. Que revienten los trabajadores, pero que los barcos se carguen. Eso es lo que importa. Lo demás no vale la pena. Como dormirás de tranquilo Pedro Damian, después de tu labor recordando todo el esfuerzo que has logrado de esos brutos trabajadores. Luego los Jefes te felicitarán y todos dirán: no hay otro como Pedro Damian, como ese hombre de los dos nombres y ningún apellido. No hay otro

DE PALMAR NORTE

Palmar Norte. Una población indígena que no sabemos cómo se salvó de la voracidad de la Bananera, cuenta en la actualidad con unos quinientos vecinos. Buenos terrenos pero mala, muy mala el agua que beben que es la misma del río Térraba donde se bañan todos los enfermos y se botan todos los desperdicios. La obra de la cañería es indispensable, de urgente necesidad. Existe facilidad para la construcción de un camino terrestre que una ese poblado con los de Térraba y Potrero Grande donde sí existe un numeroso vecindario y cuyas cargas tienen que ser conducidas río abajo hasta Palmar con muchos saldos de ahogados año tras año. No hay uno solo que no se ahogue en este río varias personas que se ven obligadas a transitar por él por no existir otro camino. Esperamos que el señor Ministro de Fomento ordene la construcción de este camino que es de urgente necesidad. Entre Térraba y Potrero Grande hay más de cinco mil hectáreas de cultivos varios que requieren una salida más expedita y menos peligrosa que la del río.

HA PROBADO USTED AHORA UNA

GAMBRINUS

PRUEBELA Y CONVENZASE.

NO HAY NADA MEJOR

De la JUNTA de DEFENSA SALE una MAQUINA

Vimos salir un día de estos una máquina de calcular Monroe que vale dos mil dólares. Iba sola la probecita por las calles de San José y suponemos que no volvió a su oficina. ¿Dónde está ahora la pobrecita? ¿Sería interesante averiguarlo porque salió en horas que no eran de oficina y a espaldas, suponemos, del Jefe respectivo.

BOTICA SAN JOSE

150 Varas al Norte de Chepe Esquivel

DESPACHO DE RECETAS

Surtido completo de Drogas y Medicinas de patente y perfumería

Lic. J. ANIBAL PEÑA

LANCHAS Nicoya y Filadelfia

Servicio semanal a Quepos y Puerto Cortés. Seguras, rápidas y cómodas. Empresa: Esquive! No. Puntarenas.

— fácil de aplicar...
y con una sola mano
basta!



PABCO
Velduro

MODERNA PINTURA

EN PASTA

PARA INTERIORES



Se aplica con agua, es lavable y muy económica; en muy bellos colores, seca muy pronto. Hay que usarla para poder apreciar todo lo buena que es.

Importador:

ALMACEN KOBERG

EL BANANO ES SOLO PARA LAS MULAS

Trabajadores de Cañitas en la región de Quepos dependientes de la Bananera, hicieron gestión para que se les enviara un carro de bananos de, los que se rechazan en el muelle. Pero no

se accedió a su solicitud por cuanto esos bananos son sólo para las mulas, al decir de Damian Pedro. Solo para las mulas que deben ser mejor cuidadas que los trabajadores. Si bien decía-

mos que este Damian debe haber sido mulero en otro tiempo. Por sus gritos, por sus insultos, y por su preocupación por sus mulas.

— AVISO —

Su SUERTE Comprando CHANCES y LOTERIA
a **ELIECER MORERA**
EN GOLFITO

NUEVA PRESA DE AGUA

Una nueva presa se está construyendo en la actualidad con capacidad suficiente para el en-

Un Resguardo

Mucho era el contrabando que se estaba introduciendo de Panamá y que llegaba a Punta de Riel y Corredores. Todos los peones fumaban Camel y Chester que entraba libremente y que libremente se expendía. Hasta que se mandó un resguardo.

¿Cambiarán la cosa? Así lo esperamos.

sanche de la población que día con día va aumentando. Ya no son suficientes las dos presas que existen y es por eso que la Compañía se ha preocupado por la construcción de esta nueva presa que si tendrá capacidad para las necesidades de las nuevas construcciones. Pronto tendremos abundante cantidad de agua, pues aunque nunca nos falta, siempre es conveniente que el agua sobre todo en estos climas. Golfito ha gozado siempre de una magnífica calidad de agua a la que debe en gran parte su salubridad.

SAQUEOS EN EL MUELLECITO

Constantemente la mercadería que llega a la zona del sur ha sido saqueada en forma que perjudica al comercio y a los vecinos. Los saqueos se hacen en el Muellecito no en las lanchas. Y es que es tal el desorden de ese muellecito donde las autoridades encargadas del resguardo poco o nada les importan esos saqueos, que toda mercadería que ahí quede aun cuando solo sea un momento, es saqueada despiadadamente, pareciendo que existe convivencia entre los guardas y los saqueadores. Todo empresario de lanchas debiera tener en ese muellecito un local adecuado donde pueda depositar la mercadería que se les consigne a fin de evitar esos saqueos y las continuas quejas de los interesados. Recientemente una mercadería despachada por Enrique Alvarez fué robada apareciendo días después las cajas vacías. ¿Cómo es posible que esto suceda? ¿Qué es lo que hacen los guardas encargados del cuidado de ese Muellecito? mir y dejar que roben... Eso es todo.

CLUB DE CALZADO GOLFITO

— DE —

NARCISO RODRIGUEZ

ofrece a su estimable clientela el mejor calzado del país con los mejores materiales y un acabado perfecto

ESPECIALIDAD EN MEDIDAS

Quién controla el impuesto de teatros en Golfito?

El chino Wa Chong es el dueño del único teatro cinematográfico de Golfito; la entrada general no se controla debidamente pues no hemos visto nunca ningún encargado de hacerlo. Cada entrada tiene sus impuestos y el chino manda a la autoridad lo que él dice correspondiente por ese concepto. Nos parece que eso no debe ser así. Si existe un impuesto debe controlarse debidamente y no atenderse a lo que el interesado manda. La entrada de Golfito es importante. Casi todas las noches se llena el teatro y los domingos el valor de la misma es de un colón setenta céntimos, precio al ísimo que ni aun en San José, con magníficos teatros y no con

alepateros, se cobra. Por eso pedimos a la autoridad controle mejor esas entradas. Que lo hagan solo un mes y verán la diferencia tan notoria de lo que dá y de lo que el chino manda. Lo mismo decimos del teatro de Puerto Cortés propiedad de otro chino Wong a quien tampoco controla la autoridad del lugar. Pero como Fierros come donde el chino, se vá lo servido por lo comido y santas pascuas. En Quepos sucede igual. Allá el teatro es de López Rodó que parece ser todo en Quepos. Es el que manda la parada y nadie se atreve con él. Tendrá que hacerlo el CORREO, pues hay cosas que no deben callarse, sino decirse a toda voz.

LA POLICIA DE PIEDRAS BLANCAS

Pudimos apreciar en nuestro recorrido por toda la zona, la labor que vienen realizando las autoridades de Piedras Blancas bajo la hábil dirección del Agente Principal de Policía señor don Rafael Mejía Pallarés. No hay escándalos en la población; se guarda bien el orden público y casi no se ven borrachos. Constantemente andan en comisión por las fincas y apenas sucede algo en esas fincas cuando ya va para ellas el Agente Mejía con sus auxiliares. Nadie explota al vecindario con sus ventas. La autoridad cumple por parejo y las cosas se venden a los precios que deben venderse sin usura sin explotación. El vecindario se muestra complacido de su autoridad y así nos lo manifestaron todos aquellos con quienes tuvimos ocasión de conversar.

Cuando usted y su apreciable familia visiten QUEPOS, hospédese en el ...

HOTEL PALACE

montado con todo confort, seguridad y moralidad absoluta

EL EMPEÑO de DON PROSPERO

El empeño del señor Administrador es bien loable. Trenes constantes que corren hacia Puntarenas y que regresan igualmente tanto en la mañana como en las tardes. Ahora se ha puesto al servicio un nuevo tren que saliendo a las ocho menos cinco minutos llega a Puntarenas o San José a las once horas. Tres

horas tan solo para hacer ese recorrido de ciento diez y seis kilómetros. Los comerciantes de San José deben interesarse en darle la mayor cantidad de sus cargas a este ferrocarril que es nuestro orgullo; por su rapidez, por su seguridad y por lo bajo de sus fletes. Si los importadores se decidieran de una vez a darle preferencia a Puntarenas para el arribo de sus pedidos, muy otra sería la situación puesto que no habrían las dificultades y los atrasos que por Limón están sufriendo de continuo. Hay que preferir la empresa nacional. El dinero que se pague a esa empresa queda en el país, sirviendo sus necesidades; la del otro ferrocarril que sufre atrasos por no querer reconocer el derecho de sus trabajadores, vá para Londres y no beneficia como el del pacífico.

UN MISMO PERSONAL PARA LOS TRENES

Un solo personal que vá y viene todos los días. Que llega a Golfito ya anocheciendo y todavía tiene que irse para su casa a hacer el trabajo reglamentario, y salir nuevamente al siguiente día al clarear el alba. Un solo personal tienen los trenes de Golfito y su trabajo es abrumador, fatigante y extenuante. Hasta veintiseis horas seguidas de trabajo han tenido algunos ferrocarrileros. Veintiseis horas de trabajo continuo en el tren que vá y viene; sin poder dormir, sin comer apenas. Y luego hay un descarrillamiento, un accidente cualquiera y son los ferrocarrileros los culpables. Cualquiera está atento al trabajo con veintiseis horas continuas de labor. Pero hay un departamento del Poder Ejecutivo que lamenta las labores del ferrocarrilero. Un decreto ejecutivo no se cumple, que no se cumpla en Golfito donde la Compañía es la única ejecutiva y la única que dispone y manda. Ya en Quepos se cumple el Reglamento. Pero allá son otros, los machos y otra la compañía. Allá no tienen a Sanderson ni a Moore, ni a Theman...

La Casa de Las Revistas

(Contigua al Teatro Variedades) — Apartado 67 — San José

La Empresa más poderosa importadora de libros y revistas, se pone a sus órdenes por medio de las siguientes Agencias:

- Sr. CLAUDIO ARIAS SOLERA Golfito
 - Librería CARLOS NUNEZ Quepos
 - MERCEDES de CHAVARRIA San Isidro del General
 - Sr. RODRIGO MORA Palmar Sur
 - Sr. CLAUDIO ABARCA ZUÑIGA Pto. Cortés
- LUGAR DE VENTA: Botica Alfonso Figueroa
- Sr. RAFAEL MEJIA PALLARES Piedras Blancas

donde encontrará usted el inmenso surtido de Revistas que distribuye en todo el país LA CASA DE LAS REVISTAS, propiedad de Eleazar Calvo Brenes, Agente Exclusivo de las mejores Revistas extranjeras.

SOY CALDERONIS. VIENE de la página 18. Principales dirigentes de ese partido que día a día aumenta visiblemente sus filas, en forma altamente apreciable. Con la desaparición de don León del escenario político, muchos de sus amigos y seguidores que lo acompañaron hasta su muerte, han manifestado que serán calderonistas al quedar libres de todo compromiso político. Dirigentes de pueblos cuya influencia en los mismos era decisiva, se han unido al movimiento que trata de llevar nuevamente al poder al apreciable doctor, cuyo regreso se espera ansiosamente. Y es que a nadie le gusta perder y todos quieren llegar de primeros ante la seguridad del triunfo del doctor Calderón Guardia. Hemos recorrido casi toda la región sur del país y en todas partes es manifiesta esa corriente que cada vez es mayor. Hasta personas que se hallaban alejadas de la política, se encuentran ahora dispuestas a dar sus votos por el triunfo de este eminente ciudadano, cuya labor social es apreciada hasta por sus enemigos políticos y muy favorablemente acogida en muchos países desde los cuales constantemente llegarán solicitudes de informes y pedidos de toda esa legislación social. El nombre del doctor Calderón Guardia no podrá ser nunca olvidado por los ciudadanos que para adelante se unen a él. Los que unidos le darán otra vez el triunfo que afianzará de una vez por todas estas leyes sociales que los garantizan plenamente en todos sus derechos. Claro está que la oposición presentará su candidato; pero en esa escogencia estriba el peligro de su compactación ya que son muchas las ambiciones que se han venido excitando y que los ha imposibilitado para el lanzamiento de un candidato único.

PAN AMERICAN PACKING Co.
Fabricante del Delicioso

“ ATUN TESORO DEL MAR ”

El plato de confianza para el hogar costarricense

Puntarenas Refrigeration Co.
SERVICIO DE REFRIGERACION —FABRICA DE HIELO.
El prestigio de esta Compañía garantiza la suprema calidad de los productos.

FABIO HERRERA JENKINS
ABOGADO Y NOTARIO
San Isidro de El General

Oficina en San José: Pasaje La Parra
Contiguo a Girton

Cada grupo quiere presentar su candidato y exige que sea aceptado por los otros, que a su vez, piden lo mismo. Mientras, el calderonismo, compactado como una

CACHARPAS VIEJAS SON LOS CARROS
Del llamado Ferrocarril del Sur, propiedad de la llamada Compañía Bananera de Costa Rica. Cacharpas viejas de asientos sucios, viejos y rotos y por cuyos techos entra el agua en invierno. Y no sólo en este ferrocarril, sino en el llamado de Quepos, son igualmente los carros. Feos, viejos y sucios. Como cacharpas viejas. Y sin agua ni luz. Sin agua para saciar la sed ardiente de los enfermos palúdicos que a diario conduce. Pero

LO ENCIERRAN COMO ANIMAL DAÑINO
Así encerradito se halla un vecino agricultor de Cañitas de Quepos que cultivaba su tierra desde hace catorce años. Ahora la Compañía le dice que esa tierra es suya y como el vecino alega propiedad y no quiere desalojar su posesión, lo encierra como animal dañino. Así procede siempre la Compañía hasta que

PERMUTA DE EMPLEADOS DE COMISARIATOS
Con muy buen acierto la Compañía Bananera ha pensado en la conveniencia de permutar a los empleados de Comisariatos trasladando a Golfito a todo el personal que actúa en Quepos y vice-versa. Esto para evitar las continuas quejas del público y traer de buscarle remedio al mal. Muy buena nos parece la disposición y la aplaudimos seguros de que al ser trasladado uno y otro personal las cosas han de cambiar mucho en beneficio de los trabajadores, ya que se evitarán las conexiones existentes y los abusos de que de continuo se quejan los trabajadores. Va verán los de Quepos lo que es trabajar con el señor Nicholson en Golfito. Ya lo verán. Nos alegra por nuestros amigos de Golfito que ganarán con el cambio. Esta disposición de la Compañía debería generalizarse a todos los comisariatos, ya que la medida sería muy conveniente.

RAFAEL ORTIZ ROGERS
Es el nombre del defensor de Pedro Damian. Su apatito nos impulsa a preguntarle: quienes son los dueños del burdel de Quepos? Es todo, por el momento. Cobardes. En Honduras era otro cantar. Porque allá los mataban como perros y así los hondureños supieron darse a respetar en todos sus derechos.

— EL RESBALON —
SEQUEIRA Y MORAGA
En Kilómetro 62

Surtido completo de licores del país. Atención esmerada. Bajos precios. Visitenos.



FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISAMOS AL PUBLICO

TRENES ESPECIALES:

Con motivo del intenso movimiento de pasajeros, a partir del domingo 13 de enero en curso y hasta nuevo aviso, se correrán trenes diarios entre San José y Puntarenas y viceversa, saliendo de ambas estaciones a las 7.55 horas con paradas solamente en Atenas, Orotina, Mata de Limón y El Roble; y exclusivamente con tickets y coches de primera clase. Asimismo se comunica que a solicitud del público, los trenes extras de pasajeros diarios, seguirán saliendo de San José y Puntarenas a las 15 en vez de las 14 horas, a partir de la misma fecha.

TRENES DE EXCURSION:

A partir del día 13 de los corrientes y hasta nueva orden, los trenes de excursión seguirán saliendo de regreso de Puntarenas los domingos a las 18 horas (6 p. m.) en vez de las 1 horas (3 p. m.)

SERVICIO DE ENCOMIENDAS:

Para mayor facilidad del público a partir de esta fecha, la Empresa avisa que el servicio de recibo y entrega de encomiendas se hará diariamente en la oficina instalada al efecto en esta Estación Central: para ser despachada en el tren regular de pasajeros de las 8 horas, o en los trenes extras de las 15 horas, a gusto del cliente.

San José, enero 7 de 1946.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General.